

# Respire

Jésus est ressuscité et se fait tout proche par sa vie nouvelle. Ce don, cette joie de Pâques sont pleinement les nôtres dès aujourd'hui si nous accueillons sa parole audacieuse : "Cesse d'être incrédule, sois croyant." Que faisons-nous de cette invitation dans notre métier d'éducateur ? **Au sein de l'école pour tous, savons-nous faire résonner cette espérance pour tous ?**

Bien avant son pontificat (13 mars 2013-21 avril 2025), le Pape François s'est préoccupé des questions d'éducation et a appelé à vivre en chrétiens engagés dans l'espérance. Les textes anciens de ce feuillet RESPIRE restent d'une étonnante actualité et éclairent le thème du jubilé. En ce temps de Pâques, ensemble, soyons pèlerins d'espérance, messagers joyeux de la Bonne Nouvelle du Christ Vivant !

## Eduquer pour l'espérance

Au soir de ce premier jour de la semaine, l'Evangile nous dit qu'il régnait un grand trouble : la plupart étaient tristes, ils s'étaient barricadés de crainte d'être attaqués par ceux qui avaient tué Jésus, de crainte qu'il leur arrive comme au Seigneur. Ils avaient peur, nous dit l'Evangile. Ils se tenaient tous barricadés et discutaient entre eux (...). Les Apôtres, ce soir-là, constituèrent la première communauté de chrétiens sans espérance, jusqu'à ce que le Seigneur apparaisse et que sa présence dissipe toute cette atmosphère de doutes, de peurs et de cancans, et qu'il remette chaque chose à sa place. Cela m'évoque une question que je me suis posée ce matin en parlant avec vous : sommes-nous en train d'éduquer dans l'espérance ? Eduquons-nous pour l'espérance ? Ou bien, est-ce que nous reproduisons l'ambiance de ce matin-là, de cette soirée dans la maison où se tenaient les disciples ? (...)

Bien souvent, les circonstances nous aveuglent, les problèmes quotidiens nous dépassent comme ces apôtres écrasés, dépassés par la mort du Christ, et nous bouchent l'horizon. Or **éduquer pour l'espérance, c'est faire en sorte qu'un enfant, un jeune ait des perspectives !** (...) Eduquer dans l'espérance, ce sont trois choses : faire mémoire du patrimoine reçu et assumé ; cultiver ce patrimoine pour qu'il ne soit pas comme le talent enterré ; **et se projeter dans le futur, à travers ses utopies et ses rêves.**

Car quelle est donc la substance même de l'engagement de tout éducateur, si ce n'est l'espérance ? Quel sens cela aurait-il de consacrer toutes ses forces à quelque chose dont les effets ne se font pas immédiatement sentir, si tous ces efforts n'étaient pas enfilés sur le fil invisible mais indestructible de l'espérance ? Transmettre des savoirs, proposer des valeurs, éveiller des possibilités et partager sa propre foi sont autant de tâches qui ne peuvent avoir qu'un seul motif : **la confiance que ces semences se développeront et donneront du fruit en leur temps et à leur façon.** Eduquer, c'est parier sur le présent et l'avenir. Et l'avenir est régi par l'espérance.

Cardinal Jorge Mario Bergoglio sj, devenu en 2013 Pape François, messe pour l'éducation 14 avril 2010 et message aux communautés éducatives 29 mars 2000

# Évangile selon saint Jean

Jean 20, 19-23.26-29

C'était après la mort de Jésus. Le soir venu, en ce premier jour de la semaine, alors que les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs, Jésus vint, et il était là au milieu d'eux. Il leur dit : « **La paix soit avec vous !** » Après cette parole, il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le Seigneur. Jésus leur dit de nouveau : « **La paix soit avec vous !** De même que le Père m'a envoyé, moi aussi, je vous envoie. » Ayant ainsi parlé, il souffla sur eux et il leur dit : « **Recevez l'Esprit Saint.** À qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ; à qui vous maintiendrez ses péchés, ils seront maintenus. »

Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « **La paix soit avec vous !** » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : **cesse d'être incrédule, sois croyant.** » Alors Thomas lui dit : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

*Réflexion* Jésus rejoint les disciples sans bruits, sans éclairs, sans manifestation merveilleuse, et il leur donne ce dont ils ont besoin : la paix et l'Esprit Saint. Les disciples forment désormais une communauté.

*Et moi ?*

- Je confie au Seigneur une peur qui m'enferme comme derrière des verrous.
- Je me laisse toucher par la paix du Ressuscité. Comment puis-je la partager au sein de ma communauté éducative ?
- Comme Thomas, Jésus m'invite à aller plus loin. Je me mets à l'écoute de son appel.

*Vis ce que tu as compris dans l'Évangile, même si c'est peu de chose, mais accomplis-le vraiment.*

Règle de Taizé

## Prière

Dans le bourgeon, voir la fleur,

Dans la fleur, voir le fruit,

Dans le blé en herbe, voir la moisson,

Dans la moisson, voir le pain,

Dans le pain, voir le partage,

Dans le partage, voir le frère,

Dans le frère, voir la rencontre,

Dans la rencontre, voir la parole,

Dans la parole, voir la confiance,

Dans la confiance, voir la fidélité,

Dans la fidélité, voir l'alliance,

Dans l'alliance, voir le don,

Dans le don, voir la générosité,

Dans la générosité, voir la source,

Dans la source, voir l'amour,

Dans l'amour, voir la vie,

Dans la vie, voir la semence,

Dans la semence, voir Dieu présent,

en tout vivant,

à chaque instant...

Bernadette Thésin



## Art

3 oeuvres en 3 diapos pour contempler ce passage d'Évangile



Lien

## Témoignage

Episode de la série 52 paroles de jeunes "Après la mort ?"



Lien

## Podcast

Jésus est revenu avec son corps et reparti avec son corps.



Lien

## Chant

